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+ Taddei se desdice y Aguilar se fortalece; “El Pato” va por el MC, pero también vendría
Beltrones; como en lo nacional y estatal, el FAM riñe en Guaymas; desconfían de
propuestas en planes de desarrollo municipal

  

  

GUAYMAS, Son. – Jorge Taddei anunció su registro para contender por una senaduría y
los analistas dieron por hecho la existencia de una línea hacia su influyente figura: “si
renunció, no es para perder”, argumentaron.

  

Los nombres hasta entonces manejados –Célida López, Lorenia Valles, Adolfo Salazar,
Omar del Valle, Heriberto Aguilar— se difuminaban.

  

No sería tan fácil para el delegado del Bienestar en Sonora y chipilón del régimen federal
en estas latitudes, pero ante lo que ha dejado ver, se fortalecía el criterio luego aplastado
por él mismo, al retirar esa pretensión y desdecirse de su renuncia al cargo retomado.

  

Nadie me explica por qué. Quizá evaluó cómo le iría en la feria a partir de “guglear” su
nombre en la red. Quién sabe.

  

Se reinició la tórrida charla de café que especula sobre figuras capaces de disputar esa
elevada representación –un senador se coloca en la antesala de la gubernatura--, pero el
curso de los acontecimientos beneficia ahora al líder estatal morenista, Heriberto
Aguilar, cuyo rápido crecimiento es evidente.

  

Por supuesto, ratificar su real liderazgo guinda no lo es todo. Debe convencer a quienes
aprueban nombres para las boletas, lo cual no parece difícil al considerar la opinión del
gobernador Alfonso Durazo sobre su desempeño sobre todo como jefe de
Infraestructura y ahora como presidente estatal del partido en el poder.

 1 / 5



Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 16 de Noviembre de 2023 22:21

  

Volví a escuchar media docena de audios de eventos aquí y allá, en los cuales quien hoy
manda con acierto en Sonora, se refiere con acentuado reconocimiento al ingeniero civil
y morenista puro que gastó suela de varios pares de zapatos en calles y plazas de
pueblos y ciudades, llantas de vehículos propios en brechas y terracerías, acompañando
a quien ahora es jefe de las instituciones nacionales –ah, cómo cuenta eso--, y luego fue
gran apoyo en las aspiraciones del mandatario estatal.

  

Y como desde 2004 estaba en una lucha donde compartió agobios con una luchadora
enfocada al mejoramiento del ambiente en México, dejó la SIDUR para volverse promotor
en Sonora de la candidatura de Claudia Sheinbaum, a quien le respondió con muy
buenos números.

  

Parece, pues, que Heriberto cumple el requisito de capacidad, popularidad, cercanía con
quienes mandan y resumiría el respaldo necesario para volverse el candidato al Senado,
luego convencer a la sociedad en general. Ah, consignen que el legislador del 04 Distrito
solicitó y obtuvo licencia para dejar su curul, para meterse de lleno a su labor de
dirigente.

  

Pero eso no acaba con especulaciones ni con la idea de una docena más con
manifestaciones oníricas en Morena. Y agregue a quienes están en la misma ruta en
otras siglas.

  

Por ejemplo –y no es cualquier persona--, Manlio Fabio Beltrones dejó correr la versión
de venir una diputación federal por listas, o “pie a tierra”. Creció tanto la versión
promovida por un importante núcleo de grillos, que ya elevan la mira y describen al
poderoso exgobernador y extodo, preparando plataforma para encaminarse al Senado.

  

Hasta buscaría el añadido de estar en listas en fórmula con su hija Sylvana, actual
senadora por esta entidad, por si alcanza suficientes votos. No lo propondrá el PRI, su
partido, pero eso no importa, pues la alianza tipo Dr. Frankestein llamada Frente Amplio
por México, permitirá que lo haga el PRI, el PAN o el PRD, y en este caso sería el sol
azteca, del empalmense –todavía, sí-- Jesús “El tragabalas” Zambrano.
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Por lo pronto, de par de meses a la fecha, Sylvana aparece más anunciado propuestas y
luchas sociales. Manlio lo hace cumpliendo una agenda social, pero pues, nunca falta el
detalle grillo a partir del café con sus amigos.

  

“EL PATO” VUELA

  

Como de ver dan ganas y sigue pensando que Movimiento Ciudadano es buena
plataforma, Ernesto “El pato” de Lucas se registró por ese cargo. Dicen que su vuelo no
llegará muy lejos.

  

Con él, buscan otros cargos los tránsfugas priístas de quienes ya se encarga el dirigente
estatal, Rogelio Díaz Brown, quien los pone en su lugar, pues al irse, cargaron con los
puestos que el PRI les había encomendado y desde el otro lado hacen una tarea que los
muestra ingratos con un tricolor que les dio todo, pero ahora lo ven como el nopal que
dejó de tener tunas.

  

La buena noticia en el movimiento naranja, es que también se registró el muy preparado
economista Luis Núñez, para buscar el Senado. Él si reúne el perfil que se ocupa en ese
cargo.

  

EN GUAYMAS RIÑEN

  

Y como ocurre en lo nacional y estatal, en este puerto de puertos también riñen los
partidos afines al FAM de doña Xóchitl.

  

Se esperaba. Ahora se trata de ver si superan sus diferencias, propias de quienes
quieren algo y ven que el otro se los puede arrebatar.

  

Es que se le dijo al industrial pesquero Rogelio Sánchez que volvería a ser candidato a
alcalde como en 2021, cuando cayó ante la aplanadora guinda, olvidando la promesa de
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cederle la encomienda en 2024 al candidato ciudadano propuesto por el PRD, Jesús
Saldaña.

  

“El negro” ha buscado dos veces la diputación federal con buenos números, pero
Morena ha sido excepcional en el rubro, así que ni pensar en el triunfo. Pero para Joel
Ramírez, líder estatal negriamarillo, en el nivel municipal sería otra cosa, por la
aceptación que tiene el ingeniero civil de extensa obra social.

  

Rogelio exigió definiciones a la gente de Gildardo Real, pues ya no queda mucho tiempo,
y vio lentitud. Podría no convenirle, como ocurrió en 2021, entrar tarde a una disputa que
exige una administración profunda, tipo empresarial.

  

Ahora se recarga mucho en Ramón Corral y su “Participación Ciudadana” en Sonora,
pues convocatorias exitosas de varios eventos para traer a la señora que vendía
gelatinas de chiquita, son de esta organización. Y eso genera celos, por supuesto.

  

Ramón calificó a Rogelio como “un excelente industrial pesquero que últimamente ha
estado incursionado en política” y le interesaba platicar con él “para armar algo de la
sociedad”,

  

Así que, con el “poder ciudadano” adquirido ahora que los partidos se han ido
desgastando, promueve esa participación ciudadana para acercarse al triunfo, sobre
todo con la clase media que, como siempre, sería la que “haga los cambios necesarios a
nivel nacional”.

  

PREOCUPAN LOS PLANES DE DESARROLLO

  

A reserva de analizarlo con los expertos, en este momento solo comentarios negativos
me llegan de lo que sería el Plan Municipal de Desarrollo para Guaymas y Empalme,
pues el proyecto maneja criterios ajenos a la promoción de inversiones con
sustentabilidad contemplados por el gobernador Alfonso Durazo.
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Pero falta terminarlo y plantearlo al Cabildo en cada caso, luego enviarlo para el viso
bueno del Congreso, asi que harían bien los alcaldes en socializar más el documento
elaborado por una firma del centro del país, que podría no conocer bien los criterios
locales.
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